
 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
de l’école secondaire Calixa-Lavallée 

tenue le 13 JUIN 2023 à 18 h 30 

 
Étaient présents : M. Benoit Lalande, directeur 

Mme Nathalie Jolivet, présidente, représentante des parents 

Mme Elisa Colorado-Lopez, vice-présidente, représentante des parents  

M. Franck N’Diaye, représentant des parents et du comité de parents  

M. Kevin Gervais, représentant du personnel professionnel 

Mme Vicky Bouchard, représentante personnel professionnel 

Mme Kariane Lebel-Richardson, représentante des enseignants 

Mme Audrée Verreault, représentante des parents 

Mme Nasrahallah Keltoum, représentante des parents  

Mme Angeline Theosmy : représentante des parents 

Étaient absents :  Mme Marbely Mena, représentante des parents, absente  

Mme Isabelle Boileau, représentante des enseignants (absence motivée)  

M. Hans Prosper, représentant des parents, absent 

Ritej Djeddaiet, représentante des élèves, absente 

Jason Tropnas-Narcisse, absent 

 

Début de la séance : 19h03 

1. Mot de bienvenue de la présidente et du directeur 

Le Directeur : mot de bienvenue – introduit la thématique du CÉ d’aujourd’hui 

 

La présidente remercie les membres pour leur présence et souligne l’initiative de M. N’Diaye concernant 

son travail pour améliorer la visibilité de l’école secondaire Calixa-Lavallée. La présidente souligne 

également l’implication de Jason Tropnas-Narcisse et Ritej Djeddaiet dans les réflexions de l’AESCESSPI 

concernant le PVER, entre autres.  

 

Le directeur souhaite la bienvenue aux membres, et présente les membres du conseil d’établissement. 

 

M. N’Diaye souligne les témoignages des classes d’accueil. 

 

 

2. Lecture et adoption ODJ 

L’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout des points 7.4 concernant les collations et 7.5 concernant l’accès Est 

au terrain de l’école. 

 

Proposé par : Franck N’Diaye 

Secondé par : Audrey Verreault 

 



 
3. Lecture suivi et adoption PV du 18 avril 

Retour sur la dernière rencontre : la modification des territoires pour les bassins concernant l’aspect de 

résolution. Ce n’était pas pour approbation, mais plutôt d’en prendre connaissance. C’était une résolution 

permettant de sonder les milieux à propos du redécoupage des bassins. Le CSS souhaitait s’assurer que 

l’ensemble des écoles touchées par ce redécoupage puissent avoir les informations et avoir pris connaissance de 

ce sujet. 

Présentation sommaire du PV de la rencontre.  

 

Le procès-verbal du 18 avril est adopté sans modification.  

 

Proposé par : Kevin Gervais 

Secondé par : Franck N’Diaye 

 

4. Information de la Direction 

 

4.1. Agenda 23-24 maquette 

Présentation de l’agenda et de la maquette intérieure. Présentation du contrat. 

Explication du soumissionnaire unique pour les agendas malgré les besoins d’avoir au moins 3 

soumissionnaires. Le réseau francophone doit se restreindre aux soumissions québécoises pour 

répondre aux besoins adaptés de notre réalité.  

 

Contrat :  

Proposé par : Nathalie Jolivet 

Secondé par : Mme Colorado-Lopez 

 

4.2. Agenda 23-24 coût 

Facturation : 9,13$ = 9$ chargé aux parents. 

 

 

4.3. Album 23-24 coût 

Présentation des soumissions pour l’album des finissants. Choix : Laurentien  

 

Coût : 48,26$ 

 

Proposé par : Kariane Lebel-Richardson 

Secondé par : Angeline Theosmy 

 

4.4. Photo étudiante 23-24 coût 

Présentation des soumissionnaires.  

Studio NanC a été choisi au coût de 55$.  

 

Proposé par : Nathalie Jolivet 

Secondé par : Mme Keltoum 

 



 
 

4.5. Frais chargés aux parents 23-24 

Présentation des frais chargés aux parents, de ce que cela contient. Explique les raisons pour 

lesquelles les prix ne sont pas uniformes d’une année à l’autre et selon les cours.  

 

Jusqu’à 2$ de moins par cahier d’activités parce qu’approvisionnement directement depuis le 

fournisseur.  

 

Crédit MÉQ pour les programmes particuliers : impact sur les coûts. 

 

Proposé par : Kevin Gervais 

Secondé par : Mme Keltoum 

 

 

4.6. Plan de lutte 23-24 

Présentation du PLCVI.  

4.6.1. Présentation du sondage concernant le climat scolaire. Pour 2023-2024, les élèves le feront.  

 

4.6.2. Création d’un comité climat scolaire. 

 

Évaluation du PLCVI : comment faire en sorte pour s’assurer de l’efficacité des moyens en place. 

 

Mettre au courant les parents de ce qui est traité à leurs enfants pour que les parents puissent 

faire le lien et repositionner les enjeux. 

 

Proposition de l’ajout d’un point PLCIV dans les prochaines rencontres de CÉ. 

Proposition de plan de débarcadère des enfants pour les parents. 

 

Proposé par : Nathalie Jolivet 

Secondé par : Franck N’Diaye 

 

 

4.7. Rentrée scolaire 2023 

Présentation du calendrier scolaire.  

4.7.1. Rentrée administrative plus près de la rentrée scolaire; 

4.7.2. Journée pour la carte OPUS qui se fera en ligne à partir du portail Mozaïk.  

(ERRATUM : La carte se fera en présentiel durant la pédagogique du 15 septembre 2023. 

 

4.8. AG de septembre 2023 

Proposition d’un modèle d’assemblée générale des parents.  

4.8.1. Modèle hybride (14 septembre à l’Auditorium et en virtuel) 

4.8.2. Pour voter, il faudrait être en présentiel. 

 

 

4.9. Rapport annuel CÉ 22-23 

Introduction du Rapport annuel du CÉ 22-23. Le rapport est en élaboration, mais il reste à 

ajouter les éléments de la présente soirée pour qu’il soit complet et consultable.  



 
 

5. Informations représentants 

 

5.1. Présidence 

N/A 

 

5.2. Comité de parents 

Consultation sur le service du transport, service de garde, le budget des comités de parents font 

la promotion des initiatives des réseaux vers le CSSPI dans le but de partager les actions 

positives. Les parents sont satisfaits dans l’ensemble des déroulements et de la logistique. 

Maintenir les réunions de réseaux car il y a un meilleur taux de présence. M. N’Diaye fait le bilan 

des comités de parents et des prospectives pour l’année 2023-2024. 

 

5.3. Enseignants 

5.3.1. Atrium (patin) FPT  

5.3.2. Espace pour la vie (sec.1) 

5.3.3. Voyage à Ottawa (accueil) 

5.3.4. Rabaska (FPT1) 

5.3.5. Voyage à Québec (accueil) 

5.3.6. Camps Mariste (accueil) 

5.3.7. Activité récompense (FPT1) 

5.3.8. Plage Saint-Zotique (FPT1-2-3) 

5.3.9. La Ronde (accueil) 

 

Proposé par : Elisa Colorado-Lopez 

Secondé par : Audrey Verreault 

 

5.4. Professionels 

Vicky Bouchard la conseillère d’orientation consulte les parents au sujet de la promotion des 

carrières militaires car les Forces armées aimeraient venir faire des kiosques dans les écoles. 

L’ensemble des membres du CÉ sont favorables : présentation kiosque pour favoriser la 

transmission d’informations justes.  

 

5.5. Soutien 

N/A 

 

5.6. Élèves 

N/A 

 

6. Question du public 

Mme Colorado demande pourquoi il n’y avait pas de collation lundi le 12 juin lors de l’examen?  

Directeur: pour 23-24, il y aura des collations durant toute la session d’examens de juin, mais il n’y aura 

peut-être pas de jus pour la gestion des frigos.  

 



 
Mme. Keltoum mentionne que le chemin du parc Sauvé, en hiver, n’est pas déneigé et cela rend difficile 

l’accès à l’intérieur.  

 

Levée de l’assemblée  
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé que la séance soit levée à 21h05 

 
Proposé par Franck N’Diaye et appuyé par Mme. Keltoum. 

 

 

 

Mme Nathalie Jolivet  
Présidente du conseil 

d’établissement   

  Benoit Lalande  
Directeur  

 


